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故事

为企业通堵点破难点
本报上高讯 （通讯员曾庆翔）今年以来，上高县锦江镇

纪 委 主 动 深 入 辖 区 企 业“ 敲 门 ”问 难 处 ，通 过 面 对 面“ 访 ”、

实打实“督”、手拉手“帮”等方式，切实为企业发展“通堵点

破难点”。

该镇纪委干部通过走访，了解到辖内江西卫玲电子科技

有限公司部分员工因随企业到锦江发展，小孩存在入学难的

问题后，迅速与县教育部门联系，协调相关学校优化流程，让

员工子女实现了就近入学，为员工解决“后顾之忧”的同时助

力企业稳定发展。目前，该镇纪委已对 27 家企业开展走访，

解决企业反映的问题 5 个，向镇党委、政府建言献策 8 条，企业

获得感明显增强。

本报乐平讯 （记者徐黎明）乐平市坚持“可游可赏 生

态休闲”的河道治理理念，依托当地良好的自然生态基础，

推进流域生态综合治理工程，通过发展生态产业、乡村旅游

等“亲水”经济，实现生态优美、百姓增收的喜人局面。

深秋的磻溪河田园综合体生机勃勃，七彩花田平整如

毯，风光带河面如镜，附近白墙黛瓦的村落掩映在青山绿水

中，一幅秀美乡村的画卷展现在人们眼前。

以前的磻溪河，河道狭窄，岸边杂草丛生，每到夏季，洪

水泛滥。经过治理，古朴的观景平台依水而建，村外碧水萦

绕。河道水生态修复后，不仅引进投资 1 亿元的农业科技示

范园项目，生活在河畔的农民也依附得天独厚的资源，通过

搞特色种养，走上了致富之路。

乐平市河长办专职副主任陈光清介绍，该市拥有丰富

的河流湖泊资源，水域面积占全市面积的 10%。传统的乡村

河道治理目标仅仅停留在“除水害、兴水利”上，主要通过对

河道进行清淤、加固堤岸等工程措施，满足防洪、排涝、供

水、灌溉等基本需求。近年来，乐平市积极巩固治水成果、

恢复河道生态，真正让美丽河湖成为乡村特色发展的重要

资源之一。

今年国庆期间，位于洪岩镇忠宣湖畔的滨水古戏台游

客盈门，接待游客 20 多万人次。这座融合当地戏曲文化与

自然山水景观的文化旅游景点，是乐平市打造“亲水”经济

的一个缩影。

河道治理，不只是防洪排涝和改善水质。陈光清介绍，

从岸上到水体，该市通过治水育景、治水美村，探索发展生

态产业、乡村旅游等“亲水”经济，不仅营造了“河畅、水清、

岸绿、景美”的水生态环境，也让沿河百姓从中增收。

在安殷水河礼林镇段，河边一排排反映农事、农时、节

庆等主题的文化墙让人眼前一亮。村旁的山塘水库清澈如

镜，河流倒映出美丽的民居。

“观 安 殷 水 美 景 、享 垂 钓 之 趣 ，还 能 吃 上 地 道 的 农 家

菜。”村民吴道生开办的综合水上庄园就在安殷水河河畔，

每逢节假日，会吸引不少游客前来垂钓、就餐，仅此一项年

收入超 8 万元。

村民让地修路，点赞！
徐卫清 本报记者 余 燕

为了拓宽村里的路，村民们有的无偿让出宅基地一角，有

的主动扒掉围墙，有的把家门口的台阶拆除一半……近日，在

上饶市广丰区横山镇前洋村老佛堂村小组，群众争相让地修

路成为当地的一段佳话。

老 佛 堂 村 小 组 的 居 民 住 宅 大 多 修 建 于 上 世 纪 80 年

代。由于规划滞后，住宅毗邻道路而建，少数群众的围墙、

台阶等与路抢空间。修路是好事，群众都叫好。可路面要

拓 宽 ，必 须 对 道 路 两 旁 的 部 分 附 属 建 筑 物 实 施 局 部 拆 除 。

然 而 ，那 高 高 的 围 墙 ，嵌 着 大 理 石 或 花 岗 岩 的 台 阶 ，怎 么

拆、拆多少、拆了后要不要补偿，这些都是村委会必须直面

的问题。

群众有疑虑，工作怎么干？“通过思想发动、示范带动，消

除群众的心病。”前洋村党支部书记、主任余国华告诉记者，村

里组织理事会成员、村民代表和部分乡贤组成考察组，到附近

的秀美乡村点看变化、找差距、学经验。通过参观学习，“路通

则财通、路美则村美”成为大家的共识。村干部趁热打铁，把

道路拓宽改造动员会场“搬”到路面上：谁家的围墙挡了视线、

谁家的台阶占了路面，大伙看得清清楚楚。话说开了，道理也

讲透了，村民们很快达成一致意见：道路旁的居民，统一无偿

将自家的台阶拆除 65 厘米，让出空间修路。超出 65 厘米的，

由村里进行适当补偿。

说干就干，党员乡贤带头作示范。老党员尹德木带头

拆掉家门口的大理石台阶，并捐款 5000 元用于秀美乡村建

设 ；当 年 耗 资 10 余 万 元 建 造 的 铜 艺 大 门 和 庭 院 不 锈 钢 栅

栏，尹金强也二话不说拆除了……在榜样的激励下，村民们

争相为道路拓宽腾空间。尹金卫家临近路面的是厨房，不

便拆除，对面邻居蒋靖香看到拓宽面积不够，主动找到理事

会表示将自家 1 米多宽的台阶全部无偿拆除。“多拆了，心

里觉得吃亏吗？”尹金卫半开玩笑问她。“路就修在家门口，

子子孙孙都要走。路宽了，大家出门散步也安全舒心。”蒋

靖香回答道。

截至目前，该村共拆除围墙 18 处，有 26 户居民拆除屋檐

台阶，村民自愿捐款达 22 万元。

横峰“跨省通办”
畅通群众办事途径

本报横峰讯 （记者曹诚平 通讯员余琳）为

切实解决异地群众办事来回跑的问题，今年以

来，横峰县政务服务中心积极与毗邻省份、重点

劳务输入地对接沟通，不断扩大政务服务“跨省

通办”覆盖面，畅通群众办事途径。

今年 4 月，横峰县本着“统一标准、相互授

权、异地办理、远程办理、协同联动”的原则，依托

一体化在线政务服务平台，努力实现数据共享交

换应用，线上线下融合全流程审批，创新推动“跨

省通办”服务，与浙江省玉环市建立政务服务合

作关系，围绕群众和企业需求，制定办事流程和

标准，率先将医保、社保、跨省转学、新生儿上户、

二手房登记查询、公司设立登记等 35 项市民高

频办理事项纳入其中。

今 年 9 月 ，横 峰 县 又 分 别 与 浙 江 省 慈

溪 市 、杭 州 市 富 阳 区 签 订 政 务 服 务“ 跨 省 通

办 ”合 作 协 议 ，进 一 步 扩 大“ 跨 省 通 办 ”覆 盖

面 。 截 至 目 前 ，横 峰 县 已 办 理“ 跨 省 通 办 ”

事 项 142 件 。

吉安县追回冒领养老金近80万元
本报吉安讯 （记者邹晓华 通讯员周亮才、肖子杏）今年 7

月开始，吉安县开展追回冒领城乡居民养老金专项核查追缴

行动。截至 10 月底已查出 451 人，追回冒领城乡居民养老金

79.34 万元。

据了解，该县人社局成立追缴小组，开展专项核查追缴。

采取逐人逐户上门核查核实、“一户（人）一策”的有效措施，从

政策、法律方面与核查对象耐心细致地进行沟通。对于整户

外出人员通过电话通知做好解释工作，争取支持配合，确保冒

领养老金有序追回。

近日，进贤县张公镇老王村村民反映，为建公墓，

镇政府和村委会在没有办理林地使用手续和林木采

伐许可证的情况下，大面积砍伐林木，不少被伐树木

直径达 20 厘米，并擅自安排人员运出，村民多次劝阻

无果。

对此，张公镇负责人解释，公墓建设已经得到相

关部门批准，村民所称的砍伐林木实际上只是“清杂”

行为。事情真相如何？记者对此进行了采访。

村民：林木遭破坏 生活受影响

11 月 3 日，老王村叶家村小组附近的一片山地，林

木茂密，唯独中间几亩土地上只有稀疏的数十棵杉

木，与周边显得格格不入。土地周边，仍然堆积了一

些已经砍倒在地的树木，不少都是连根拔起。通过测

量，记者看到，至少十余棵树木直径超过了 20 厘米。

叶冬水是叶家村小组组长，他告诉记者，早在上

世纪 60 年代，村民在此陆续种植了数百亩杉木，每亩

地有 600 余棵，中间还夹杂了野生的樟树。今年 9 月，

有村民发现，林地来了工人进行砍伐，砍完后将树木

搬上货车运走，不知去向。

“我们赶紧来阻止，但他们还是陆续施工，直到前

一阵子才停下。”叶冬水说，被毁坏的林地五六亩、树

木三四千棵。“砍树还造成了水土流失。由于村子地

势比林地低，近段时间每逢下雨，泥土都会流到村里

的水塘，严重影响村民的生产生活用水。”

为此，叶冬水和其他村民多次找到张公镇政府和

老王村村委会反映，但得到的解释为：为方便开展公墓

建设，村委会聘请工人对选址地砍杂清障，除去丛生的

杂草和影响大树生长、人员出行的矮灌木及杂枝。清

除的灌木枝条交由工人处理，抵扣其部分工资。

镇政府：建公墓“清杂”手续正在办理

随后，记者来到张公镇政府，镇党委书记黄道文

首先向记者出示了进贤县发改委在去年 4 月发布的

《关于进贤县张公镇邵窝等八个村委会公益性墓地建

设项目立项的批复》，以及进贤县民政局在今年 10 月

24 日发布的《关于对张公镇老王村委会公益性墓地建

设项目的批复》。

黄道文强调，镇政府和村委会砍伐的都是杂木，

不是把一片树林全部砍光，现场还留了许多树。黄道

文还说，镇政府之前也向林业部门报告过，并请工作

人员到现场看过，而林地使用手续正在办理中。

对于村民反映的树木直径过大、不属于杂木的情

况，黄道文表示：“我认为那种（直径）十几二十厘米的

也是杂木。”

林业局：“杂木”不杂 无证砍伐触犯法律

情况是否如黄道文所述？记者又来到了进贤县

林业局。一位张姓分管副局长在电话中表示，张公镇

政府并没有办理林地使用手续。林政股副股长郑荣

杰在看了记者现场拍摄的照片后明确表示：“这不是

杂木，20 厘米的直径，这是好大的树。”

郑荣杰还说，镇政府如果要在林地上建设公墓，

在获得项目批复后，还要办理林地使用手续和林木采

伐许可证。如果林地属于公益林性质，则不允许办

理。“没有办理证件就砍伐，违反了相关法律，要接受

行政处罚，并恢复植被。一旦砍伐达到一定数量，森

林公安部门还要介入调查。”

最后，记者来到进贤县森林公安局。民警汪辉坦

言，今年 9 月接到了相关反映，也和县林业执法大队工

作人员到了现场，但从未说过这是“清杂行为”。“该问

题首先应由林业执法部门和镇政府进行调查。如果

砍伐数量达到 15 立方米，或者砍伐面积达到 10 亩，公

安部门才会介入调查。”

11 月 8 日，樟树市阁山镇黄家巷村兴平农场蔬菜种植基

地的 8.2 亩“订单辣椒”喜获丰收，当地志愿者来到基地，帮助

村民采摘、分拣、装运，发往全省各地。 通讯员 陈向荣摄

“清杂木”还是“砍树木”
村民反映进贤县张公镇无证砍伐树木，林业部门称未办理林地使用手续

本报记者 陈 璋 文/图

生态优美 百姓增收

乐平河道治理带火“亲水”经济

11 月 6 日，南昌

市第 33 届菊花展在

新建区马兰花海公

园正式开展。此届

菊 花 展 以“ 菊 耀 洪

城，美丽赣鄱”为主

题，用 100 多个品种

110 万盆菊花，勾勒

出美丽画卷。

本报记者

洪子波摄

▲被砍伐后的林地只剩一些稀疏的树木。

▶测量显示被砍树木直径超过了 20 厘米。

？

11 月 9 日，南昌市公安局装备财务处民警来到红谷滩区

紫金园社区，开展“疫情防险·文明创建”志愿服务活动，自购

1000 个口罩送给防疫一线的安保人员，让他们做好自身防

护。 蔡铖歌摄
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